



本校の教育目標

『たくましい体と豊かな心を持ち、意欲的に学ぶ子どもの育成』

～ ふるさとを愛し 自分を大切に ひとを大切に ～



6月の朝礼の時に、話題の一つとしてパリパラリンピックに出場する車イステニスプレーヤー小田凱人（おだときと）選手の話をしました。もともとサッカー少年だった小田選手は9歳の時、脚の病気のためサッカー選手になる夢を諦めました。ところが、入院中に見た車イステニスを見て、大きな感動を覚えたそうです。退院後、すぐにラケットを持ってテニスの練習を始めました。彼はまだ18歳ですが、『子どもたちのヒーローになる』という夢を持ち、今はすでに世界のトップ選手の仲間入りを果たしています。

小田選手は今回のパラリンピックで最年少で見事金メダルを獲得しています。今後も子どもたちに夢を与え続けてくれることと思います。

先のオリンピックでは、メダルの有無にかかわらず選手一人ひとりの思いやこの大会に向けての努力というものがどれだけ素晴らしいものであったのかを改めて感じさせられるものでした。しかし、パラリンピックの選手からはその人生においてもっと多くのものを乗り越えてきた姿というのを感じました。選手の皆さんの多くが絶望感や無力感、自分の存在意義への疑問等を抱えていたことと思います。それでもあきらめなかったのは、選手を周りで支えている方々の「言葉」だそうです。その「言葉」が深い悩みや長いトンネルから抜け出せたと言っています。あらためて「言葉」の大切さを感じさせられました。



9月上旬のある夕方、ほんの少しだけ秋の涼しさを感じている時間でした。屋外で作業中、6月以来ひさしぶりに蚊に数ヶ所刺されてしまいました。実は蚊が一番活発に活動する気温は25～30℃なのです。猛暑日にはぐったりしてた蚊が、過ごしやすい季節になり、人を刺しに来たのでしょうか。

その時、私は7年前にあった、蚊について研究していた高校生のニュースのことを思い出しました。その高校生は子どもの頃に一緒にいた妹が蚊に刺されて、赤く腫れ上がってしまうのを大変かわいそうに思っていました。「何とか蚊をコントロールし、蚊から妹を守ることができないか」と思ったそうです。そこから、蚊の研究がスタートしました。蚊を飼育し、自分の手や妹の持ち物で蚊の反応を観察するといった手法で研究を進めます。そして、ついに蚊が激しく反応するものを発見します。蚊に刺されやすい人は足の裏にいる菌の種類が多いことが分かったのです。つまり、足の裏にいる菌の種類が多い人は蚊に刺されやすいという仮説を、世界で初めて証明したのです。この世界的な発見をしたことで、筑波大学が世界的科学者を育てるために主催する「第11回『科学の芽』賞」を受賞することになりました。

主体的に学ぶ姿勢を養い、「生きる力」を育てていくためには、学習の内容や活動を自分の事として捉え、人生や社会、生活等と関連付けたり他者と関わったりしながら学びを深めていく「自分ごと（自分の事）としての学び」が大切とされています。この高校生は大切な妹のために熱心に研究をしたのでしょうか。現在は海外の大学で「病気がない世界を作りたい」という目標を持って遺伝子の研究をしているそうです。



ぐりぐらさんの読み聞かせ



ほっこり部屋のつり堀コーナー



給食（3年生）

10月の行事予定

日	曜	行事
1	火	全校朝礼 SC来校 視力検査(～4日)
3	木	運動会全校練習
7	月	児童集会
9	水	運動会全校練習
11	金	運動会前日準備
12	土	運動会(給食なし)
13	日	運動会予備日
15	火	振替休業日
16	月	安全点検
18	金	B校時 運動会予備日②
21	月	4年生居住地交流
22	火	避難訓練(火災)
23	月	マラソン前検診13:10
24	木	ぐりぐらさん朝のお話会 (高) 1年生社会見学(京都市動物園)
25	金	委員会活動
29	火	2年社会見学(京都水族館) 検尿一次 SC来校
30	水	検尿一次 職員研修 3・4年生消防署見学
31	木	就学児検診

6年生 カヌー体験!



6生では、フジタカヌーさんのお世話になり、カヌー体験教室を実施しました。

最初はバランスをとったり、操船に苦勞をしているようでしたが、慣れてくるとパドルを上手に使いこなし、気持ちよく漕ぎ進めることができました。

天候にも恵まれ、子ども達は水しぶきをあげながら自然を存分に楽しみながら、体験することができました。

5年生 稲刈り・脱穀



今年も地域の方々、JAさんの協力のもと、お米の収穫時期を迎えることができました。

子ども達は、鎌の使い方、刈った稲の束ね方などを教えてもらい、収穫作業に向かいました。子ども達は鎌を上手に使い、手際よく収穫し、昔ながらの方法で脱穀しました。

今年は例年以上に豊作だったようで、子ども達も豊かな実りに喜ぶとともに、この米作り体験を通し、米作りの大変さを実感しているようでした。

ふれあいフェスティバルについて

本年度も地域の方々との交流もかねてふれあいフェスティバルを行います。まだ各学年の取組については計画ですが、予定を合わせていただき、参加していただければと思います。

日時 11月2日(土) 第1部 9:25～11:00

第2部 11:00～12:00

第1部では地域のゲストティーチャーをお招きし、授業を行います。第2部では地域の方のご協力をいただき、お茶のふるまいなどをし、地域の方との交流の時間を予定しています。

令和6年度 運動会について

日時 10月12日(土)

午前9時～午後0時まで

場所 南山城小学校運動場

雨天の場合について

- ・12日(土)が雨の場合、13日(日)に延期します。13日も雨の場合は18日(金)に行います。実施の判断は午前7時に行い、中止の場合は本校HPにてお知らせします。
- ・運動会プログラムはこちらから読み取りください。当日も受付にて用意しています。

